

13 impacts majeurs de BDS en 2021

19.12.2021

Categories: Apartheid et colonialisme

Sans précédent ! - Le seul mot qui décrit le mieux le soutien mondial à la liberté, la justice et l'égalité des Palestiniens en 2021. C'est aussi l'année où des organisations de défense des droits de l'homme, des mouvements pour la justice raciale, des syndicats, des universitaires, des artistes, des églises, ainsi que des élus, en particulier dans le Sud, se sont levés et ont dénoncé Israël pour ce qu'il est : **un État d'apartheid**.

Malgré la brutalité accrue de l'apartheid israélien, il y a aussi de la lumière à l'horizon. L'apartheid a pris fin en Afrique du Sud grâce au mouvement populaire soutenu, entre autres, par des boycotts internationaux populaires, et finalement par des sanctions de l'ONU. Il est plus que temps pour les parlements et les gouvernements d'entendre l'appel mondial et de demander à l'ONU d'enquêter sur l'apartheid afin de mettre un terme à l'oppression systématique du peuple palestinien par Israël.

Alors que l'appel se fait de plus en plus pressant, jetons un coup d'œil sur les 13 impacts majeurs de la campagne BDS cette année seulement, qui nous ont rapprochés de notre moment sud-africain :

1. La Namibie et l'Afrique du Sud, où l'apartheid a été vaincu par le passé, ainsi que la Malaisie, ont attiré l'attention du système des Nations Unies sur l'apartheid israélien du 21e siècle.
2. La conférence du parti travailliste britannique a voté massivement en faveur de la condamnation de l'apartheid israélien et de l'appel à des sanctions à son encontre.
3. Le congrès du personnel de la City University of New York (CUNY), représentant 30 000 membres, a condamné Israël en tant qu'État colonisateur et apartheid.
4. Le Centre International De Solidarité Ouvrière (CISO), une importante coalition de plus de 60 syndicats québécois et de groupes de la société civile, a approuvé à l'unanimité le BDS et a 5. exhorté le gouvernement canadien à désigner Israël comme un État d'apartheid.
5. Soutien croissant des Eglises contre l'apartheid israélien dans le monde entier, l'Eglise épiscopale du Vermont a condamné par une majorité de 89-25 l'oppression des Palestiniens par Israël, soutenue par les Etats-Unis, et ses politiques d'apartheid, et l'Eglise de Suède a appelé les organisations œcuméniques à enquêter sur Israël comme Etat d'apartheid.
6. L'Université de Brasilia et l'Université du Costa Rica ont adopté des résolutions historiques déclarant qu'elles n'auront aucun lien avec les entreprises complices du régime d'occupation militaire, de colonialisme et d'apartheid d'Israël.

7. La Norges Bank de Norvège, qui gère le plus grand fonds de pension du monde, a exclu trois entreprises impliquées dans le système colonial et l'apartheid d'Israël : Elco Ltd, Ashtrom Group Ltd et Electra Ltd. Les partenaires BDS en Norvège, en particulier les syndicats, ont mené une campagne de pression pour le désinvestissement.

8. Suite à l'appel au boycott de l'Expo de Dubaï, des artistes et des poètes se sont retirés de l'événement World Poetry Tree de l'Expo, refusant que leur production littéraire soit exploitée pour blanchir la dictature des EAU et l'apartheid israélien.

9. Répondant à l'appel de la société civile palestinienne et du mouvement BDS, l'auteur irlandaise à succès, Sally Rooney, a refusé que son dernier roman soit traduit par un éditeur israélien. Elle a écrit : "Le système israélien de domination et de ségrégation raciale à l'encontre des Palestiniens répond à la définition de l'apartheid selon le droit international."

10. Des milliers d'artistes et de personnalités culturelles - dont des stars d'Hollywood, des musiciens de premier plan, des artistes contemporains visionnaires, des auteurs acclamés et bien d'autres - ont condamné le régime d'apartheid d'Israël et ont approuvé le désengagement du secteur culturel israélien complice. Plus de 200 intellectuels et artistes arabes ont dénoncé l'Institut du monde arabe à Paris pour sa tendance à normaliser l'apartheid.

11. Le fonds de pension de la Nouvelle-Zélande se désengage de 5 banques israéliennes qui financent la construction de colonies israéliennes illégales dans les Territoires palestiniens occupés.

12. Le Koweït a renforcé les sanctions contre Israël en solidarité avec les droits des Palestiniens, en émettant un ordre interdisant l'entrée des navires commerciaux transportant des marchandises vers et depuis Israël.

13. Un réseau de solidarité panafricain a été formé, affirmant que l'apartheid israélien n'a pas sa place en Afrique.

Ces indicateurs de l'impact du BDS ne sont qu'un instantané de la situation actuelle de notre mouvement. Le soutien mondial à notre mouvement n'a jamais été aussi élevé, et c'est grâce à des soutiens comme vous ! Notre objectif de liberté, de justice et d'égalité est plus proche que jamais !